

## Martes 01 de septiembre 2015

El Financiero Se cumple el tercer año del sexenio

**BENITO SOLÍS MENDOZA** El Tercer Informe Presidencial marca la mitad de los sexenios presidenciales para fines prácticos y es, con frecuencia, cuando el Presidente en turno alcanza la plenitud de su poder político. Sin embargo, el escenario actual no es tan positivo como lo preveía la administración, aunque tampoco es tan negativo como pensaban los pesimistas en aquel momento. Hay que recordar que la economía crecía al 4.4% promedio en los tres últimos años del gobierno anterior, con una inflación cercana al 4%; mientras que el crecimiento promedio de los primeros tres años de este gobierno será de 1.8%, con una inflación menor a la meta del 3%. En aquel momento se hablaba de que el gobierno entrante era eficaz y "si sabía cómo gobernar", lo que generó expectativas demasiado optimistas. El fuerte ímpetu con que la administración entrante inició sus actividades y su "estilo personal de gobernar" permitieron llevar a cabo reformas legales importantes, que los gobiernos anteriores habían tratado, pero que fueron incapaces de lograr el consenso en el Congreso para aprobarse. P.C. informe de gobierno Agosto negro para bolsas y divisas; rally en petroprecios En una semana la mezcla mexicana de petróleo se recuperó 20 por ciento desde su mínimo del año ubicado en 33.71 dpb. Las bolsas de todo el mundo experimentaron en agosto un mes de pesadilla, con pérdidas no vistas en años. La tónica fue la serie de pérdidas pronunciadas erosión de miles de millones de dólares en capital de mercado, y descensos a niveles mínimo de varios meses, incluso, en algunos casos, de varios años. Las expectativas de una abrupta desaceleración de la economía mundial, con la locomotora china al frente de la pérdida de impulso, sacudió a los mercados de los cinco continentes. La sostenida apreciación del dólar, el desplome de los precios del petróleo y las expectativas de que la Fed normalizará su política monetaria en algún momento de este año, sumaron una presión bajista adicional en los mercados accionarios. La devaluación del yuan fue un punto de partida para la trayectoria negativa que ya de por sí estaba en marcha. Lluvia de cifras negativas Como era de esperarse, los descensos fueron encabezados por la bolsa de Shanghái, donde el índice Composite se desplomó 12.49 por ciento en agosto; sumando el desplome de 14 por ciento en julio, el indicador en referencia acumuló una caída de 25 por ciento en dos meses, lo que representa su peor caída bimensual desde 2008. P.C. sistema financiero Minerías reducirán 18% su inversión en seguridad

**AXEL SÁNCHEZ** Las empresas mineras reducirán en 17.9 por ciento su inversión en seguridad privada durante 2015, después del acuerdo que hicieron con el gobierno federal para mejorar su operación y proteger a sus trabajadores. Según información de la Cámara Minera de México (Camimex), en el presente año sus afiliados invertirán 47.2 millones de dólares en protección, 10.3 millones menos que en 2014. Se trata de la primera reducción en los últimos 4 años. Alejandro Desfassiaux, director general de la empresa de seguridad privada Multisistemas, dijo en entrevista previa que la industria minera pierde entre 10 y 20 por ciento de su producción anual, cerca de 2 mil 200 millones de dólares, por todo tipo de robos en el país. En abril pasado, la Secretaría de Economía acordó con la industria minera poner un grupo especial policial dentro del esquema de Gendarmería para atender la inseguridad que viven las compañías de este sector en México. P.C. industria minera, inversión, seguridad Declina 44% la IED neta en México Por Ulises Díaz Cd. de México México (01 septiembre 2015).- En México, la inversión extranjera directa (IED) neta cayó 44 por ciento en 2014, según datos de la Comisión Económica para América Latina (Cepal). La IED neta registra los ingresos de capital extranjero contra las inversiones hechas por empresarios del país al exterior. Para México, en 2014, esta cifra fue de 17 mil 594 millones de dólares, una caída desde los 31 mil 488 millones de dólares del año anterior. Esto se explica en parte porque la inversión extranjera recibida en el País, por un total de 22 mil 795 millones de dólares, fue 21 por ciento menor que en 2013. P.C. Cepal, inversión extranjera directa Reforma Reducen a 2.34% previsión de crecimiento

Por Adriana Arcos Cd. de México México (01 septiembre 2015).- Por duodécimo mes consecutivo, la Encuesta sobre las Expectativas de los Especialistas en Economía del Sector Privado realizada por el Banco de México (Banxico) reveló menor crecimiento para este año y un dólar más caro al cierre. La previsión del Producto Interno Bruto (PIB) para 2015 en la encuesta correspondiente al mes de agosto pasó a un crecimiento de 2.34 por ciento, desde un 2.55 por ciento en la encuesta de julio. Para 2016 y 2017 también se redujeron las previsiones de crecimiento a 2.96 y 2.37 por ciento, desde 3.19 y 3.66 por ciento, respectivamente. Los especialistas auguran que el tipo de cambio interbancario respecto al dólar estadounidense llegue a los 16.36 pesos, mientras que en la edición previa el nivel se ubicaba en 15.64 pesos. P.C. Banco de México, crecimiento económico Darían contratos de licencia para fase 4

Por Alejandra López Cd. de México México (01 septiembre 2015).- Para la cuarta convocatoria de la Ronda Uno, donde se licitarán campos en aguas profundas, la Secretaría de Energía (Sener) perfiló que se otorgaran contratos de licencia, aunque se modificaron las áreas debido a las condiciones actuales de mercado. Lourdes Melgar, subsecretaria de hidrocarburos, señaló que actualmente se están terminando de delimitar las áreas en términos de este contrato. De acuerdo con la Ley de Hidrocarburos, el contrato de licencia permite que la empresa operadora retenga toda la producción de petróleo. "Este es el reto más importante en la Sener. Sentimos que no tenemos margen de error porque además del contexto desde el punto de vista del mercado petrolero, económico y el impacto a empresas, tenemos el reto también de que nos podemos creer únicos, pero vamos a estar compitiendo con otros países que también estarán licitando creas muy interesantes", señaló Melgar Palacios. P.C. sector energético, Secretaría de Energía, aguas profundas, petróleo Suben remesas 11.69% en julio

Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (01 septiembre 2015).- Los ingresos al País por los envíos de dinero a las familias de los mexicanos que laboran en el extranjero subieron con fuerza en julio, al obtener un incremento de 11.69 por ciento, el más significativo desde diciembre de 2014 a tasa anual, según información del Banco de México (Banxico). Dicha variación en la captación de remesas familiares se materializó en flujos por 2 mil 232 millones de dólares en el séptimo mes del año, un valor que superó a los 2 mil 100 millones vaticinados por el consenso de Bloomberg. El favorable comportamiento del indicador de remesas se derivó -el mejor en siete meses, al considerar que en diciembre de

2014 repuntaron 20.84 por ciento anual- de los avances en los indicadores que lo integran. Y es que durante julio, el valor de la remesa promedio fue de 305.0 dólares, la más alta en cuatro meses, y el número de operaciones de envíos de dinero alcanzó los 7.33 millones, una cifra 7.84 por ciento más grande que la contabilizada en el mismo mes del año pasado. Si se considera los datos para los primeros siete meses de 2015, resulta que la captación de remesas sumó 14 mil 308 millones de dólares, un 5.0 por ciento más que el mismo lapso del año previo. El número de operaciones con remesas creció 4.5 por ciento de enero a julio de este año contra los primeros siete meses de 2014, en tanto, la remesa promedio tuvo un pequeño aumento de 0.4 por ciento en el lapso de referencia. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. Banco de México, reservas familiares Entra Canadá en recesión Por AFP Ottawa Canadá (01 septiembre 2015).- La economía canadiense entró oficialmente en recesión tras una disminución de 0.5 por ciento del PIB a tasa anual en el segundo trimestre del año y un retroceso de 0.8 por ciento en el primer trimestre, anunció hoy el Instituto de Estadística. Canadá es el quinto productor de petróleo del mundo y desde hace un año sufre la caída de los precios del crudo. Es el único país del G7 que entró en recesión este año, con dos trimestres seguidos de descenso. Es la segunda vez en seis años que Canadá entra en recesión. La última fue a fines de 2008 y comienzos de 2009. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. Canadá, recesión, economía mundial

El Economista Tipo de cambio aún no impacta precios de vehículos NOTIMEX La Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores (AMDA) descartó que el tipo de cambio del peso frente al dólar impacte en los precios de los vehículos que se venden en el país. El director general adjunto del organismo, Guillermo Rosales, dijo que la inestabilidad en el mercado cambiario en el último año &ldquo;no ha sido trasladada a los precios en la economía mexicana, prueba de ello es que tenemos los índices de inflación más bajos de lo que se tiene registro y tampoco se ha trasladado a los precios de los vehículos&rdquo;. P.C. industria automotriz, tipo de cambio, precios Maquiladoras piden evitar subvaluación PAULINA GÓMEZ Y ROBERTO MORALES Para contribuir al crecimiento económico del país y generar más recursos al Estado ante la caída de 36% de los ingresos petroleros, expertos coinciden en que, en la discusión de posibles cambios a la reforma fiscal, es indispensable brindarle más incentivos a la industria maquiladora del país. Enrique Velderrain, socio del despacho Velderrain Sáenz y Asociados, aseguró que el gobierno debe brindarle algunos incentivos a la industria maquiladora para generar mayor competitividad, y con ello recuperar las plazas que se perdieron por la mayor carga fiscal. P.C. industria maquiladora FMI prevé crecimiento económico global más débil REUTERS El crecimiento económico mundial probablemente será más débil de lo que se esperaba previamente, dijo este martes la directora gerente del Fondo Monetario Internacional, debido a una recuperación más lenta en las economías avanzadas y a una mayor desaceleración en los países emergentes. La directora gerente del FMI, Christine Lagarde, también instó a economías emergentes como Indonesia a "estar atentas a los efectos secundarios" de la desaceleración de China, condiciones financieras globales más estrictas, y las perspectivas de un alza de tasas de interés en Estados Unidos. P.C. FMI, crecimiento económico Inflación en zona OCDE permanece estable en julio NOTIMEX La inflación anual en la zona OCDE (Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico) permaneció estable en julio en 0.6% por tercer mes consecutivo, reportó este martes la propia institución. En su reporte mensual, la entidad que agrupa a las 34 principales economías mundiales, indicó que los precios de la energía siguieron a la baja y en julio lo hicieron en 9.5%, más rápido que en junio cuando descendieron 9.3 por ciento. P.C. OCDE, inflación Sector de la vivienda emerge de su crisis FERNANDO GUTIÉRREZ El sexenio de Enrique Peña Nieto inició con un anuncio relevante en materia de la política de vivienda, donde se dio la facultad a la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) de coordinar las acciones de esta industria, ante el colapso de las grandes viveras del sector. Con el paso de los años, la crisis se ha superado: hoy la vivienda es el segundo que más crece sólo por debajo del automotriz. El 11 de febrero del 2013 se anunció la Política Nacional de Vivienda, en la cual se cambiaron las reglas del juego para los desarrolladores, ya que con el objetivo de evitar un crecimiento desordenado de las ciudades, los subsidios iban a priorizarse, de acuerdo con la localización de los desarrollos. P.C. sector vivienda, crisis La Jornada Desempleo en UE se sitúa en 10.9% en julio; la cifra más baja desde 2012 Por Reuters Bruselas. El desempleo en la zona euro bajó inesperadamente en julio a su menor nivel en más de tres años, luego de una caída pronunciada en la volátil lectura de Italia. La oficina de estadísticas de la Unión Europea, Eurostat, dijo el martes que el desempleo en la zona euro se situó en un 10.9 por ciento en julio, la primera vez que baja del 11 por ciento desde febrero de 2012. La tasa de desocupación se mantuvo en el 11.1 por ciento en los tres meses anteriores y los economistas no esperaban en promedio cambios en julio, según. Para los 28 países que componen la Unión Europea en su conjunto, el desempleo se situó en el 9.6 por ciento, el nivel más bajo desde junio de 2011. El número global de personas desempleadas en la zona euro bajó en 213 mil frente a junio y en 232 mil en toda la Unión Europea. De los 17 miembros de la zona euro de los que se publicaron datos, el número de desocupados cayó en nueve, se mantuvo en cinco y sólo subió en tres: Finlandia, Francia y Lituania. P.C. Unión Europea, desempleo Remesas superan a la exportación de crudo: BdeM Por Roberto González Amador México, D.F. Las remesas de los trabajadores mexicanos en Estados Unidos alcanzaron entre enero y julio 14 mil 308.24 millones de dólares, un crecimiento de 5.02 por ciento en comparación con el mismo periodo de 2014, y una cantidad que superó a los recursos que captó el país en ese lapso por la exportación de petróleo crudo, reveló este martes información del Banco de México. Entre enero y julio, la exportación de petróleo crudo, tradicionalmente una de las mayores fuentes de divisas para el país, representó ingresos por 12 mil 176 millones de dólares, de acuerdo con datos de Petróleos Mexicanos (Pemex). Esta cantidad fue equivalente a 85 por ciento de los recursos enviados a sus familias por los trabajadores mexicanos en Estados Unidos en el mismo periodo. P.C. Banco de México, remesas Industria manufacturera de China se desplomó en agosto Por Reuters Shanghai. La actividad del enorme sector de manufacturas de China se contrajo en agosto a su mayor tasa en casi seis años y medio, según un sondeo privado publicado el martes, lo que aviva el temor de los inversores a que la segunda mayor economía del mundo esté frenando bruscamente. Más preocupante aún, el sector de servicios chino, que había sido uno de los pocos puntos brillantes de su economía vacilante, también reveló señales alarmantes de enfriamiento, al expandirse a su ritmo más lento en más

de un año, según una encuesta similar. P.C. China, industria manufacturera, economía mundial El dólar promedia en \$17.15 en el aeropuerto Por la Redacción México, D.F. El dólar estadounidense registra este martes un precio promedio de 17.15 pesos a la venta y 16.02 pesos a la compra en las casas de cambio del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM). La divisa se ofrece hasta en 17.17 pesos y se adquiere en un mínimo de 16.00 pesos, en los centros cambiarios ubicados en la terminal aérea del Distrito Federal. Mientras que el euro se cotiza hasta 19.70 y su precio más bajo a la compra es de 18.70 peso P.C. tipo de cambio Calentamiento global acelera descenso de glaciares hacia los fiordos Por Afp Ny-Alesund. Bajo efecto del calentamiento, los glaciares costeros de la isla noruega de Spitzberg, en el Ártico, aceleran su desplazamiento natural hacia los fiordos, como ocurre con el de Kronebreen, que avanza varios metros cada día. Este verano boreal, la bahía de Ny-Ålesund está sembrada de bloques de hielo que flotan tras desprenderse del frente azul del glaciar bañado por las aguas del Ártico. Alrededor se ven montañas peladas, tundra y otros glaciares. "Los glaciares costeros dan nacimiento a los icebergs, produciendo una transferencia de hielo de la tierra hacia los fiordos", explica a la AFP Heidi Sevestre, doctora en glaciología de la Universidad Svalbard de Longyearbyen, puerto de entrada de Spitzberg. Bajo el efecto del calentamiento, extremadamente marcado en el Ártico y especialmente en Spitzberg, la progresión de los glaciares se acelera y "pierden cada vez más hielo cada año"; asegura la experta. El Kronebreen, uno de los glaciares que vigila en el marco de un proyecto de investigación colectivo (Crios), no escapa a la regla. P.C. calentamiento global El País Las dudas sobre China tiñen de rojo las Bolsas mundiales EL PAÍS Madrid 1 SEP 2015 - 17:59 CEST Las Bolsas europeas inauguran septiembre igual que terminaron agosto: en rojo. Las principales plazas del Viejo Continente han caído con fuerza este martes arrastradas por las preocupaciones reavivadas sobre la salud económica de China después de un nuevo mal dato manufacturero. El Ibex español cayó un 2,82%, cerca de perder la barrera de los 10.000 puntos. Los descensos son similares en el caso del resto de grandes mercados de valores de la UE: el CAC parisino se ha dejado un 2,40%, el DAX francfortés ha perdido un 2,38% y el Ftse londinense, que el lunes permaneció cerrado por ser festivo en Reino Unido, ha caído un 3,03%. Al otro lado del Atlántico, el Dow Jones perdía más de un 1,94% a media sesión y el tecnológico Nasdaq un 1,47%. P.C. China, sistema financiero, economía mundial El paro de la eurozona baja al 10,9%, la tasa más baja en tres años y medio EL PAÍS Madrid 1 SEP 2015 - 12:29 CEST Las cicatrices de la crisis aún abiertas en el conjunto de la eurozona, van suturándose. La tasa de paro, uno de los mejores indicadores del grado de recuperación de la economía real, se situó en julio en el 10,9%, dos décimas por debajo del dato de junio y siete décimas menos que un año antes. Es, además, su nivel más bajo desde febrero de 2012. El dato, publicado por la agencia estadística comunitaria, Eurostat, llega apenas 48 horas antes de la reunión del consejo de Gobierno del Banco Central Europeo (BCE) y justo después de que se conociese que la inflación se mantuvo en el 0,2% en el conjunto de la UE, muy por debajo del objetivo de estabilidad del eurobanco, del 2%. P.C. eurozona, desempleo La Seguridad Social duplica su déficit CRISTINA DELGADO Madrid 1 SEP 2015 - 00:00 CEST El agujero en las cuentas de la Seguridad Social es cada vez más grande. Entre enero y julio la relación entre ingresos y gastos del instituto previsor arroja un desfase de más de 4.423 millones de euros. Es el doble que en el mismo periodo de 2014 y se produce, sobre todo, como consecuencia de una fuerte subida de los gastos que las cotizaciones de los trabajadores, pese a la bajada del paro, no logran compensar. Esta fuerte subida del déficit llega justo cuando el Gobierno ha puesto sobre la mesa la necesidad de revisar el sistema de financiación. P.C. seguridad social, pensiones, finanzas públicas